

Año..... Ptas. 4'50
Semestre..... 2'50
Trimestre..... 1'50
Extranjero doble precio.

Anuncios y comunicados
a precios económicos

TIERRA SORIANA

DIRECTOR:

José Sáenz
a quien se dirigirá toda
la correspondencia.
Redacción y Administra-
ción: Collado, 9.
Soria.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Martes 4 de Julio de 1911

NUM. 702

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA) - SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

LOS CONSUMOS

En Madrid ha empezado a regir la ley que suprime en toda España el impuesto de Consumos.

El entusiasmo de los que viven en el Puente de Toledo, y el odio que por el impuesto suprimido sentían las que viven en Cuatro Caminos, se ha puesto de manifiesto al destrozar y recoger las garitas que, hasta ahora, habían servido para alojar a esos hombres del pucho y el garrote.

De todos modos, no hay que decir que el Gobierno se ha resistido a implantar la ley en toda España, y esto demuestra, bien palmariamente, que está seguro de la fácil sustitución del impuesto.

Los periódicos del trust y casi todos los republicanos, han dado su opinión de que la supresión favorecerá a la clase necesitada y aunque no niegan que perjudica algo a la clase media, no dejan de reconocer que los más perjudicados son los que tienen capital en riqueza urbana.

En cambio, España Libre arremete constantemente contra la ley de supresión del impuesto y llama a Canalejas engañador y vivo por que, dice, que esto ha servido para que los muchos fontos que en el mundo son, crean que Canalejas ha suprimido, efectivamente, el impuesto de consumos. No nos deslumbramos la gloria que proporciona para los legisladores el aprobar una ley como la aprobada, que lejos de ser una orden de supresión, absoluta y total, es una orden de sustitución.

tará constantemente lamentando impuestos y sosteniendo de mala gana la carga de un presupuesto exorbitante que arruina al país por completo.

Dentro de tres meses volverán a reunirse los legisladores y se presentarán los presupuestos para el año próximo.

Conviendría que Diputados y Senadores, carlistas y republicanos, liberales y conservadores, fijaran su atención en el estado económico del país, porque con la exigencia de tantos tributos, con la creación de tantos gastos, este pueblo, tendrá algún día que declarar su indigencia de ciudadanos, para que todos los ciudadanos busquemos el consuelo necesario a la vergüenza que produce ver, casi todos, los políticos españoles, discutiendo el resultado de las últimas tareas deportivas, mientras un pueblo sufre, trabaja y emigra, cada vez en mayor proporción.

Flores felices

Tiene la niña hermosa de mis amores unos labios rosados cual bellas flores y años solos por ojos de fuego ardiente que a su mirada creo ser penitente é hincado de rodillas yo los adoro y un alfiler hirviente tan sólo imploro; y es que la niña hermosa de mis amores, es más pura, que pures son los colores del argenteo cielo de mi Castilla que al mirarlo tan limpio me maravilla. ¡Qué de ratos perdidos en ilusiones! ¡Qué de hablaciones calladas con el mudo lenguaje que estos emplean cuando nois curiosos que les rodean. Y así pasan febriles horas y días y así de nuestra vida las alegrías; y en el mudo lenguaje nos expresamos lo bien que nos queremos y nos amamos.

Ella—según me dice— por mi está loca, mientras sonríe y habla con esa boca que parece forjada de ambar y espuma donde se encierra y guarda de amor la bruma. Yo a verle desirme tales secretos la envío desde mi alma mil epítetos que brotan de su seno atropellados cual si en ella estuviesen atormentados. Y así juntos pasamos la vida entera, pendientes en la verda de la ribera, cual pájaros cantando de amor cantares alabando lo dulce de estos lugares que son hojas perdidas que el Duero baña en un vergel de tantas que hay en España. ARTURO DE SALOIN.

Mi guitarra, triste

Colgada está en mi cuarto, sin bordones, sin cordón y con las clavijas rotas. Sobre una pared blanca que enmarca su frente oscura en una mantilla blanca, mi guitarra, más que pregón de alegrías, parece almacén de penas. Si la cojo para pedirle un canto de esperanza, suenan sus cuerdas con una pesadez que labruma y parecen ecos de nostalgia. Si la pido compases para mis penas, resuenan las cuerdas con fúnebre ritmo y mi mano, nerviosa, inquieta, pasa desorientada por sobre el cuerpo de mi guitarra, que siempre cantó, cuando su amo cantó alegrías; y ahora, llora por que su dueño la tiene colgada sobre una pared blanca que parece pared de panteón. Alguna vez ha salido mi guitarra a las rondas y han sonado sus cuerdas con la más franca alegría de juventud. Bajo cielos de luto, con fulgores inmensos, cuando una mocedad ha salido a la calle a cantar una copla a la reja de una mujer, mi guitarra ha sonado violenta, acompañada, en ritmo sonar de amores y esperanzas. Yo he pulsado sus cuerdas muchas veces, y a sus roncós sonidos, he juntado sus voces delicadas y ha sonado en la calle una música barbiana, y ha asomado la cara una mujer morena, y ha cantado un amigo su lamento y su pena. ¡Qué música más grata la de cualquier guitarra! Rodeando un velador, seis amigos, llenos de fe de contento animosos, muchas veces han cantado una copla. La granadina de Mi guitarra, mi guitarra, que canta cuando yo canto y llora cuando yo lloro.

servía purísimamente a mi compañera. Pero desde hace mucho tiempo no toca, como tocaba.

Angustiado he pulsado con violencia sus cuerdas y un eco de dolor ha sonado en el cuerpo. Si le pido ecos de alegría, me contesta con ecos de pena; si le pido esperanza, me responde con sonidos de angustia.

Y para qué a mi alma no le lleve de amargura y dolor, la tengo colgada sobre una pared blanca, con aspectos de lienzo funerario. No tocaré más con ella. Me produce melancolía inmensa.

Empolvada, rotas las clavijas, encogidas las cuerdas, rotos los bordones, parece algo que semeja un cadáver.

Acaso sea, que sobre la cubierta de la caja leo esta inscripción: FELIPE RUIZ CABRIADA.

Este joven, que antes cantó con mi guitarra, descansa en paz hace un año. Y mi guitarra, sin duda, le guarda luto. Bienvenido CALVO

De Madrid

los diversos incidentes que ocurren con motivo de la supresión de Consumos y no prestarse muchos comerciantes a rebajar los precios de los artículos que expenden.

El Presidente se manifestó que el gobierno tiene medios para conseguir la efectividad de la desgravación, los cuales se pondrán en práctica en el plazo de ocho días, si el comercio persiste en su actitud.

Acerca de este mismo asunto el Alcalde conferenció con las personalidades sensatas de la Banca y del Comercio. Nos manifestó que hará política de abastos.

Marruecos

Al Sr. Presidente del Consejo le interrogamos acerca de la cuestión de Marruecos, mostrándose sumamente reservado. Solamente nos dijo que salieron de Argel, con dirección a Casablanca más tropas francesas.

Hoy le visitaron el conde de Romanones, el general Luque y los señores Barroso y García Prieto, con quienes conferenció detenidamente.

Nos confirmó la próxima llegada a ésta del Teniente Coronel Sr. Silvestre para recibir instrucciones.

Banquete jaimista

A la una y treinta ha comenzado en la Huerta el banquete con que la Juventud jaimista de Madrid obsequió a sus correligionarios, que han venido a ésta con motivo del Congreso Eucarístico. Reina gran entusiasmo y animación. El banquete es presidido por los señores Mella, Fellú, Marqués de Cerralbo, Salaberry y otros connotados. La entrada de estos

señores fue saludada con una gran salva de aplausos, siendo objeto de una entusiasta ovación.

Madrid 3.—En Torrejón de Ardoz, Manuel Delgado, de 36 años, casado y muy aficionado a la bebida se presentó, hace pocos días, en casa de su madre y solicitó dinero.

La madre de Manuel le negó el dinero y entonces el hijo le maltrató y amenazó brutalmente. Alejandro Delgado, de 20 años y hermano de Manuel, encontró poco después de lo relatado a su madre, llorosa y angustiada. Supo Alejandro la causa y salió precipitado en busca de su hermano, a quien después de una fuerte disputa, golpeó con una piedra hasta dejarlo muerto.

PROVINCIAS

Viaje de Maura

Murcia.—El señor Maura se hospeda en Fortuna, en el Hotel Vitoria donde es visitadísimo, ocupando las mismas habitaciones que el año pasado. Diariamente recibe visitas de comisionados de todos los pueblos de esta provincia y de la plana mayor del partido conservador.

La muerte de Ibarra

Sevilla.—La muerte de Don Eduardo Ibarra ha impresionado hondamente a la ciudad.

Las listas que han sido colocadas en la casa del rico armador se han llenado rápidamente de firmas de todas las clases sociales.

El círculo conservador ha cerrado sus puertas en señal de duelo. Los buques de la Compañía Ibarra surtos en el puerto tienen la bandera a media asta.

En el Círculo conservador se ha reunido la Junta Directiva la cual ha acordado enviar una comisión del partido a Madrid que acompañe los restos del finado hasta Sevilla. El entierro del señor Ibarra constituirá una gran manifestación de duelo.

La fiesta nacional

Sevilla.—Los novillos de Gamero Cívico, lidiados esta tarde han resultado buenos.

Vázquez ha estado superior en sus dos toros.

Corcito se portó muy bien, siendo ovacionado al poner banderillas cortas en silla a su segundo.

Zapaterito estuvo regular en el tercero y ovacionado en el sexto. La entrada ha sido regular.

El mitin de olivares

Andújar 3.—Al mitin olivarero ha asistido enorme concurrencia reinando gran entusiasmo. Asistieron comisiones de la mayoría de los pueblos de la provin-

cia y de otros de la de Córdoba. El número de adhesiones es incalculable, figurando en ellas las de las Cámaras de Comercio, Asociaciones de labradores de Andalucía y de Senadores y diputados. Presidió el acto el alcalde de esta, el Senador por Jaén Sr. Esteban y los diputados por Jaén y Martos-Ubeda, señores Sabater, Anguita y Gallego Díaz, pronunciando discursos, todos ellos, que fueron aplaudidísimos. También hicieron uso de la palabra los Sres. Garzón rico hacendado de Linares, Martínez, Tarrón de Bittén y otros.

En la declaración, entre otras se aprobaron las siguientes conclusiones: Elevación del arancel a diez pesetas en cada cien kilos de semillas de leguminosas, nombramiento de un vocal en virtud de la junta de Acañales; Desnaturalización del aceite de cacahuet procedente de semillas del extranjero y eficaz persecución de toda adulteración siendo esta punible de diez y seis a cuarenta pesetas.

**Contra la guerra.** Valencia.—Se ha celebrado el mitin republicano contra la guerra en Marruecos, constituyendo un fracaso. Apenas asistieron 500 personas. Discurrieron, entre otros, los señores Pablo Iglesias y Soriano. Cuando estaba este en el período más culminante de su peroración, el joven Eriau, Arlañón de 23 años, marmolista barcelonés le interrumpió diciendo: A bajo los farosantes! No queremos patriar! Viva la anarquía! El escándalo que siguió a estas palabras fué tremendo. Los concurrentes quisieronlyncharle, evitando con dificultad que se le hiciera daño.

**La Banda salesiana.** Zaragoza.—Esta mañana llegó la banda salesiana, compuesta de cuarenta músicos que marcharon con el P. Fierro, al Templo del Pilar, donde oyeron misa y comulgaron.

Al mediodía dieron un concierto en el Coso, frente a la calle de D. Alfonso. Un público inmenso allí congregado les tributó una grandiosísima ovación. El señor Marqués de Alianza les obsequió con espléndida. A las siete de la tarde asistieron a la velada de la Liga católica, ejecutando la Banda un selecto concierto por el que fué calurosamente ovacionado.

El P. Fierro pronunció un notable discurso sobre el lema de la Institución Salesiana, siendo muy aplaudido.

**Un acuerdo.** Reunidos los patronos carpinteros acordaron que si dos obreros asociados persisten en la huelga toda la semana, la declararán ellos, después indefinidamente. Acordaron también todos los patronos del arte de maderas y almacenistas pagar materiales a aquellos que los soliciten.

**El contrabando de armas.** Vigo, 1.—En el castiño de Castro han quedado clasificados y almacenados cuatro piezas de artillería, mil y pico de fusiles con machetes, gran cantidad de granadas y abundante cantidad de caruchos, que constituyen el contrabando de armas destinadas a los monárquicos portugueses. Mañana quedará terminado el inventario y amacenaaje.

**Contra un jurado.** Almería, 1.—Denunciados por el delito de soborno ingresaron en la cárcel, después de prestar declaración ante el juez, trece individuos que intervinieron como jurados en una causa, por asesinato, en la que dieron veredicto de inculpabilidad.

Se asegura que este hecho denunciado se tramó en la misma cárcel por haber sido visitados los presuntos autores durante tres días consecutivos por los individuos del jurado.

Para depurar el hecho, que fué denunciado por el padre del asesinado, intervienen el fiscal de la Audiencia y el juez instructor.

**En Alhucemas.** Melilla, 1.—Según noticias de Alhucemas hace algunas noches, coincidiendo con la estancia de los cañoneros, «Infanta Isabel» y «Don Alvaro de Bazán», en aquellas aguas, aparecieron en el campo muchas hogueras.

Los moros que pernoctaban en la plaza estaban muy inquietos. Dijeron los riffeños que tenían el acuerdo de comunicarse por la necesidad de vigilar y que avisaron porque les alarmó la presencia de los citados buques.

También vigilan la playa, temerosos de que los cristianos salten a su campo.

Añadieron que circuló el rumor de que en breve llegarían fuerzas españolas para ocupar terrenos y que los kabileños están dispuestos a no consentirlo sino mediante fuerza.

El Mizian les excita a no transigir con las pretensiones de ningún extranjero.

La conducta que seguirán en vista de los acontecimientos del Imperio, y de los kabileños desean vivir en paz y mantener amistad con España.

**Extranjero.** **El nuevo Gobierno francés.—Comentarios de la prensa.** París 1.—Comentan los periódicos la declaración ministerial, leída en las Cámaras.

Los periódicos de la izquierda le manifiestan unánimes en aprobar las declaraciones hechas por Caillaux en la Cámara.

Dicen que empleó el lenguaje que el Parlamento y el país esperaban de un jefe de gobierno republicano.

«Humanité» reprocha con gran vehemencia a Caillaux que se haya doblegado ante los partidarios del escrutinio de distrito y las compañías ferroviarias.

Los periódicos moderados y conservadores reprochan a Caillaux acusándole de haber obtenido una mayoría equivoca recurriendo a declaraciones falsas.

**La huelga marítima.** París, 1.—Despachos de Hull comunican que los armadores del Norte del pagadero han acordado una medida que podría tener por consecuencia el pase a la situación de interdicción de la cuantía parte de la carga libre del muelle.

**Lo de Marruecos.—«Le Journal».** París, 1.—Tratando de la cuestión de Marruecos dice «Le Journal» que si España dirige una expedición militar contra los sbanes y Waza, habrá llegado el mo-

mento de que el gobierno francés haga comprender al gabinete de Madrid que el crédito de paciencia abierto en este asunto está casi agotado.

**Carta del Papa.** París 1.º.—Telegrafían de Roma que «L'Osservatore Romano», órgano del Vaticano, publica una carta del Papa al cardenal Aguirre.

Pío X se felicita de la manifestación al catolicismo que ha hecho España con motivo del Congreso Eucarístico, y muestra su gratitud al Rey y a la familia real y les envía su bendición.

«L'Osservatore Romano» dice que el Rey de España ha reivindicado oficialmente la fe y piedad de la raza latina y ve en ello un presagio de que el Vaticano y España llegarán a un acuerdo en la cuestión de las congregaciones.

**Ecos de los pueblos.** **Gómara.** El mercado parece que empieza a desaparecer por esta temporada de verano.

El celebrado el sábado último tuvo poca animación de personas, escaseando mucho toda clase de cereales.

—Se ha celebrado la función cívico-religiosa que organiza esta villa en honor de Santa Isabel. En la misa, ocupó la Cátedra Sagrada D. José Lumbreras, párroco de esta, estando acertadísimo y elocuente en su peroración.

—Ha llegado de la República Argentina, nuestro buen amigo Tibarcio Martínez. Bien venido.

nuestro buen amigo D. Eufemio García.

Igualmente la del maestro abanista D. Valero Yagüe, á dado a luz otro hermoso niño.

Damosles por tal motivo nuestra cordial enhorabuena.

**El Corresponsal.** **Moron de Almazán.** Las fiestas que en esta villa se han celebrado conmemorando la festividad de San Juan Bautista, patrón de esta villa, han resultado, este año animadísimas.

Las funciones religiosas han llamado poderosamente la atención porque el dignísimo sacerdote Sr. Noble, ayudado del coadjutor Sr. García y los párrocos de Alentisque y Escobosa, no han olvidado un detalle.

La procesión que anualmente se celebra con la imagen de nuestro santo patrón, resultó magnífica.

El momento de llegar a la Plaza Mayor, fué conmovedor. De todos los balcones salían multitud de disparos de cohetes, que con el ruido de morteros y la música de las dulzainas, parecía un momento grandioso.

Los sermones, que han estado a cargo del coadjutor Sr. García, dichos con la fluidez de este señor, llenos de fe y piedad arrebatadora, han sido elogiadísimos por cuantos los han escuchado, haciendo que con esto se sienta más la ausencia de dicho señor que marchará un día de estos a Pozuel.

Las fiestas profanas también han resultado admirables. No obstante la aglomeración de gente no ha habido que lamentar ningún suceso desagradable.

El elemento joven se ha diver-

tido mucho en los balles públicos celebrados en la plaza Mayor.

Han llamado la atención el gusto con que tocan los dulzaineros de Matanza y Vildé que son los contratados para estas fiestas.

Con motivo de las fiestas hemos tenido por huéspedes, de Calatayud D. Jorge Machín y familia, de Soria a D. Tomás Martínez, de Almazán a D. Gil Salaz y varios amigos de Monteagudo, Gómara, Taroda y muchos pueblos más.

A todos les damos la bienvenida mas afectuosa.

**El Corresponsal.**

**Las fiestas.** Han terminado, ya las tradicionales fiestas de la Madre de Dios sin que tengamos que señalar ningún incidente desagradable.

Es una buena nota que gustosos escribimos cada vez que estas fiestas se celebran.

El sábado último, en la Alameda de Cervantes, hubo extraordinaria animación y alegría.

La iluminación de los pasos resultó algo defectuosa y nos pareció más deficiente que la de años anteriores, pero esto no fué obstáculo para que la Alameda presentara majestuoso aspecto.

Hasta poco antes de la una, estuvieron los focos encendidos y entonces se retiraron las dulzainas, quedando muy pocos trasnochadores en la Glorieta del Centro, saboreando los chocolates, de Mateo.

La fiesta del domingo de calderas resultó animadísima y tan interesante como las anteriores que en la provincia, el Sr. Alcalde y los concejales asistieron a la tradicional prueba de calderas.

Por mañana, tarde y noche, sobró buen humor, música y vino, sobre todo vino.

El lunes de ballas, bien animado, pero un poco decayente.

No se oyeron las galas más que de rato a rato, y puede decirse que, salvo la de Santiago, San Blas y San Juan no se conocieron más dulzainas en toda la tarde.

Por la noche, la verbana estuvo concurridísima. Se bailó de buena gana, hasta bastante entrada la madrugada.

Pero aunque sea sensible, las fiestas decaen. ¡Esa tradición! ¡Arriba con las fiestas de San Juan!

**Calendario Agrícola.** **JULIO.** Se siembran achicorias, alfalfa, alforfón, alpiste, arvejas, cebollas, coles de invierno, coliflor, de primavera, colinabos, colza, chufas, escarola, nabos, perejil y rábanos.

Se plantan ajos, esquejes de batata y tubérculos de chufa.

Se trasplantan apio, bróculis, coles de invierno ó tardías de verano, colinabos, escarolas, lechugas, tomates, y en las comarcas frías, pimientos.

Se limpian los fresales y empalzan los tomates, podándolos con despunte y defoliación prudente.

Se desaparecen los espárragos que hayan adquirido el conveniente desarrollo.

Se siega el cáñamo, y sobre el rastrojo se pueden sembrar ju-

días, maíz, mijo, nabos y sarraceno.

Siembranse claveles, espárragos de caballo, jazmines, verbena violeta.

Se recoge la semilla de sarraceno, alcarabes, anís, cominos y mostaza.

Conviene realizar la trilla y colección de cereales, porque las noches comienzan a ser más largas y algo húmedas, circunstancias desfavorable ó nocivas para los productos de la cosecha.

Los productos de la cosecha, antes de la trilla, debe estar el grano amontonado en gavillas de la misma era.

Se efectúan la recolección de alazor, almendra, azafrán, banos, guarda, legumbres, y comienza la de higos.

Se riegan los platanos y los árboles frutales: en las praderas los hierbes y se cargan de frutas de muy cargados de frutas de verano conviene aclarar.

Se aclaran también las plantas de diezmando los setos y matos provistos de racimos, y se arranca la planta de follaje, caso de ser necesario para los racimos: pero esta operación hacerse con medida, porque las hojas son necesarias para la vida de las plantas en las cuales puede efectuarse ya el desarrollo de los frutos del ardor del sol y alabiendo de la atmósfera la humedad y principios nutritivos.

La florera suele desarrollarse con intensidad de las raíces de las vides, particularmente de las vides, que efectúan su desarrollo, debiendo por lo tanto descansar antes de que se establezca en insecto alado y propaga la plaga.

En las poguegas, se muelen el luz y el calor, abriendo los ojos y cerrándolos de día.

Se labran las tierras que se han en barbecho, limpiándolas de hiervas perjudiciales, para impedir que éstas se propaguen y tiendan; se hacen montones de las recogidas y se quemán, dejando las cenizas para que sirvan de abono.

Los ganados deben estar en abrigo del calor, y se procuran que, cuando estén sudados, coloquen en parajes húmedos y fríos, ni beban agua, y en caso, encharcada, porque no contienen gérmenes patógenos, les produzcan enfermedades.

**Noticias.** Ante el Juez municipal de Matanza, han sido denunciados Manuel Gómez y Santiago Torre, por autores, que se encontraron ya bastante tiempo 80 pesetas deudas por su vecino Manuel Lorente, y las gastaron, sin que confesarán en principio haber encontrado dicha cantidad por poder devolverla.

La importante Compañía de Seguros «La Catalana» garantiza riesgo de incendio en las viviendas y después de seguras, era y en los graneros.

A los vecinos de Carretera Manuel Blasco y Rafael Maniles quitaron de un encerramiento el día 29 del pasado Junio, tres reses lanaras, cuyos respaldos fueron hallados en otra majada, distante 200 metros de la anterior, sin que las gestiones de la Compañía civil de Almarza y Valdeav...

hayan dado resultado alguno satisfactorio para conocer a los autores del hecho relatado.

Parece mentira que haya quien vaya al extranjero para adquirir con riesgo de ser engañado, las últimas novedades en electricidad, gramófonos, máquinas de escribir y aparatos eléctricos y mecánicos, cuando las mejores y más modernas las tiene Ureña, Barquillo, 14 y Prim, 1, Madrid que remite gratis sus variados catálogos.

El sábado último marchó a Riaza, nuestro particular amigo don Emilio González, viajante de una conocida casa vallisoletana.

Feliz viaje.

FORASTEROS!

¡Vestir bien y barato! Pínanse en ESTEBAN Y VALERO, calle del Callao, núm. 11, en Sorlia. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Ha llegado a Mérida (Badajoz), donde ha tomado residencia, empleado en Ferrocarriles, nuestro estimado paisano Bernardino Martínez y su esposa María del Carmen. Reciban nuestra felicitación.

Revistas y periódicos.—En breve empezará a publicarse en Madrid, dirigida por nuestro culto colaborador, D. Angel Trebol, una revista literaria titulada «Glosas Prosáicas».

Conocido el buen gusto artístico del fundador, la futura revista será notable y de verdadera aceptación entre los intelectuales españoles. Así lo deseamos.

Nos ha visitado el «Heraldo Castellano», nuevo periódico de Arévalo, que defenderá con calor los intereses regionales.

Firman trabajos, Angel Macías Rodríguez, el conocido periodista; Hernández Luquero y Ambrosio Sanz.

Correspondemos al saludo del nuevo colega y le deseamos muchos éxitos y larga vida.

La importante compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Ha sido nombrado oficial mayor de la Comisión mixta de Sorlia, el comandante don Gerónimo Scheroni, de Jaén.

Según vemos en la prensa profesional el ministro de Instrucción don señor Gimeno, ha hecho muchas gestiones respecto a la aplicación del último decreto sobre sueldos del Magisterio. Dijo que habrá cuatro turnos para el ascenso a 4.000 pesetas; antigüedad, mérito, oposiciones limitadas y oposiciones ilimitadas.

El ascenso por mérito se hará mediante propuesta de los inspectores, en la forma que se determine.

Como dentro de breves días se publicará la disposición oficial nos abstendremos de dar más detalles.

Sección religiosa

Santos de mañana miércoles.— Santos Antonio María Zaccaría y Miguel de los Santos, confesores, Domingo, Zoa y Cirila, mártires y Nemeriano, obispo y Santa Filomena, virgen. Santos del jueves.— Santos Isaias, profeta, Tráquilino, mártir,

Rómulo, obispo y mártir, Domínica, virgen y mártir, Luisa y compañeros mártires.

Santo del viernes.— Santos Fermín, obispo y mártir, Cirilo, Metodio y Marcial, obispos y compañeros, Oclón, obispo y Pulqueria, virgen.

Visita de la Corte de María.— Miércoles 5: De las Nieves, en la Mayor.— Jueves 6: Del Mirón, en su Ermita.— Viernes 7: Del Espino, en su Iglesia.

CULTOS

Se celebran todos los días misa solemne en la Sagrada Iglesia Colegial, a las nueve menos cuarto, después de cantada la Hora Terrenal.

En la Iglesia de S. Juan de Ribanera, a las siete de la tarde, se practica el piadoso ejercicio de la Hora Santa, con Exposición del Santísimo Sacramento, terminando los cultos con la divina bendición y reserva el próximo jueves, seis del corriente mes.

El viernes en la misma Iglesia de San Juan, a las siete de la mañana, se celebra misa de comunión para los Asociados del Apostolado de la Oración.

El mismo viernes, a las seis de la tarde, tendrá lugar en la Iglesia del Sagrado Corazón, Siervas de Jesús, el ejercicio mensual, estando su Divina Majestad de manifiesto.

Conferencia telegráfica

Ultima hora

Madrid, 4/5 t.

Los Consumos

Han conferenciado Canalejas y Francos Rodríguez sobre la cuestión de los consumos, acordando que en el caso de no entrar en razón los dueños de comercios se establezcan tiendas reguladoras, que acentuarán los beneficios de la desgravación.

De higiene

El Presidente y el ministro de la Gobernación celebraron otra conferencia para tratar de asuntos sanitarios, conviniendo en cuidar los asuntos de higiene, como

fórmula preventiva, ante la posibilidad de contingencias en la estación veraniega.

Sobre esto mismo ha versado otra conferencia del Embajador de Italia con el Gobierno, para manifestar que no existe la epidemia cólera en su país.

Manejos en la Bolsa

Ha negado Barroso que la pequeña baja experimentada en la bolsa obedezca al nuevo sesgo que toman los asuntos de Marruecos.

Los créditos pendientes

El Presidente del Consejo de Estado Sr. Gullón ha hablado con Canalejas de los créditos pendientes de aprobación en el alto Consejo consultivo.

Trataránse en la reunión del jueves y se resolverán en el pleno del sábado.

El nuevo embajador del Vaticano

El nuevo embajador de España en el Vaticano aplaza el viaje a Roma para posesionarse de la Embajada, cerca del Papa, porque esta ha terminado sus audiencias.

La Constitución de 1812

El Gobierno prepara, el programa de los festejos que han de celebrarse con motivo del centenario de la Constitución de 1812. Será reorganizada la junta, y en ella tendrán entrada, elementos del Senado y Sociedades de Amigos del País.

El veraneo de los reyes

El viernes próximo saldrá para San Sebastián la reina madre y el mismo día, emprenderán el viaje de la Granja a la capital del Bidasoa, don Alfonso y dona Victoria.

Los futuros cadetes

La «Gaceta» publica una disposición ampliando a 300 el número de plazas en la Academia de Infantería.

Notas políticas

El ministro de Marina está en Cádiz sobre asuntos particulares, y regresará el viernes para asistir al Consejo que se celebrará el mismo día en Palacio.

En este Consejo ó en el preparatorio del jueves se firmarán los decretos de la combinación de alto personal.

Los refugiados portugueses

El Sr. Barroso ha dicho que recibe multitud de telegramas de los refugiados portugueses, que viven en puntos próximos a la frontera, protestando se les vigile con tanta insistencia.

Dicen que se acogieron a la hidalguía española y nada han hecho que motive esta desconfianza.

P.

AGENCIA FUNERARIA DE JULIÁN MENDOZA

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

Cocinera se necesita.

En la imprenta de este periódico informarán.

Gabinete Médico-Quirúrgico

DEL DOCTOR G. Clavo A paricio. Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5.—Numerada, 8 y 10, Sorlia.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayos X—Electroterapia, Inhalaciones de ozono, Conformes á los últimos adelantos científicos. DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN. Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general. Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo. Se aplica el 606.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda. Vende tocino al por mayor, de 15 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado. Numancia, 53, Sorlia.

GABINETE MEDICO

DEL Dr. Basilio Jiménez Benito. Rayos X—Electroterapia. Consulta diaria de 10 á 1. Calle de los Estudios, 2.—pral. Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.

CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses. TRAPENSES. DE SAN ISIDRO EN VENTA, DE BAÑOS. PAQUETE DE PASTILLAS PESETAS. 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 y 24. 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50. 2.ª marca: Chocolates de familia. 460 — 14 y 16. 1,50, 1,75, 2 y 2,50. 3.ª marca: Chocolate económico. 550 — 16 y 18. 1,50 y 1,75. Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

«Había con algunos ahorros para sufragar el gasto del viaje y la manutención de un par de meses en la corte, no sería difícil encontrar en la coronada villa una plaza de organista.»

«Blas sabía como todo el que ha estudiado la vida de los pueblos, que en el pueblo que se vive mejor es en aquel que tiene una casa más, es decir, el más grande, porque los unos no se ocupan de los otros.»

«Pensó asimismo que las veinte onzas de Librada estaban intactas; y aunque se había propuesto respetar el dote de su hija, como decía, se decidió á emprender el viaje, contando con la fortuna de la niña.»

«Llegó á Madrid y alquiló una bahardilla en la calle de Leganitos.»

«Librada tenía por entonces nueve años.»

«Era una niña encantadora.»

«Blas la amaba con delirio, y ella amaba á Blas como á un padre.»

«El primer cuidado del organista al verse en la corte fué buscar un colegio á Librada.»

«Allá en el pueblo la había enseñado á leer, á escribir y algo de música.»

«Pero una mujer necesita saber algo más, y ese algo no podía enseñárselo el músico.»

—¿A la cárcel?—exclamó lleno de asombro el organista, dejando caer una mano sobre una tecla, que produjo una nota de legua y media, que hizo volver la cabeza hacia él á toda la concurrencia.—¿Y por qué he de ir yo á la cárcel?

«El alguacil se encogió de hombros, y como era un orador poco aventajado, volvió á decir: —A la cárcel! Tú estás malo.—le dijo Blas.»

«Y se dispuso á continuar el malparado himno patriótico.»

«El alguacil detuvo las manos del organista.»

«El señor Blas era un hombre de bien, nadie lo pensó en dudar; pero entre los muchos refranes que son una verdad inconcusa, está el que dice: «Nada quita lo cortés á lo valiente.» De modo que Blas, sin descomponerse, cogió al alguacil por un brazo y le apartó con suavidad dos pasos del órgano.»

«El ministro de la ley sintió un dolor tan grande como si le hubieran cogido con unas tenazas, y sólo por respeto al altar no pidió socorro con toda la fuerza de sus pulmones.»

«Blas siguió con su himno, y el alguacil tuvo por conveniente participar el acto de desacato á la ley al señor alcalde.»

«Este se dijo: —Causa criminal por desacato á la autoridad. Bueno, que toque el himno de Riego, pero cuando acabe, á la cárcel. Lo que es esta día de Navidad no se comerá el turrón en casa.»

